

En síntesis: en la nueva serie de *Derecho Cuadernos Conmemorativos*, incluiremos el perfil general de las tres nuevas carreras que tuvieron su origen, hace un cuarto de siglo, en nuestra Facultad: el Colegio de Criminología y las facultades de Ciencias de la Comunicación y Ciencias Políticas, acertadamente dirigidas hoy, respectivamente, por los maestros: Lic. Marco Antonio Leija, Lic. Ana Ma. del Carmen Márquez Rodríguez y Lic. Ricardo A. Fuentes Cavazos.

Reiteramos: se trata únicamente del perfil muy general de las mencionadas dependencias universitarias. Es tan sólo el principio de una historia que pronto se nos ofrecerá más completa (aunque, dada su eficiente evolución y acelerados cambios, quizá nunca lo será de una manera definitiva).

De todas maneras, se trata sólo de un principio.

## Prólogo

**E**n este año, el ya asentado Colegio de Criminología de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la U. A. N. L., está cumpliendo sus primeros 25 años de existencia, de fructífera labor. Aquella semilla sembrada el primero de septiembre de 1974, cayó en tierra fértil y a lo largo de estos 25 años, ha venido germinando en frutos cada vez más maduros y plenos.

Lejos estamos ya de aquella gloriosa fecha en que un destacado grupo de maestros, bajo la experta y sabia conducción del Lic. Neftalí Garza Contreras, se echó a cuestras la realización de un sueño: Dar vida al Colegio de Criminología, auspiciado por el nombre y la añeja tradición de nuestra centenaria Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, cuna y asentamiento, a su vez, de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

Cuarenta y dos generaciones de criminólogos que ahora prestan sus servicios profesionales, en la prevención y combate al crimen, en la promoción de la seguridad industrial y en el peritaje profesional para la detección del crimen y de los criminales, para la salvaguarda de la paz y tranquilidad sociales,

a todo lo largo y ancho de nuestra Patria y allende sus fronteras, es ahora la realidad que, en aquella memorable fecha, nació como una promesa, con tintes de aventura.

¡Enhorabuena a todos aquellos visionarios maestros que se entregaron y lo siguen haciendo, en aras de la formación profesional de tantos jóvenes, que siguiendo su vocación humana y trascendente, acuden a las aulas del Colegio de Criminología, para forjar su profesión, que les abre un lugar preponderante en nuestro contexto social, para servir desde su magnífica trinchera, a la más noble de las causas sociales: la lucha contra el crimen, a favor de la Justicia!

¡Enhorabuena, igualmente, a todos los jóvenes que han acudido al llamado de su conciencia y al clamor de la comunidad, para prepararse acuciosamente a tal combate, con las armas de la razón, de la ciencia y de la técnica, aunadas al conocimiento del hombre, de sus miserias y de sus grandezas!

¡Enhorabuena a todos los que formamos la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales y su Colegio de Criminología, que ahora cumplimos 25 años de forjar en cada uno de nuestros alumnos, el amor a la verdad, para poder establecer el reino de la justicia!

En esta obra, el maestro Lic. Marco Antonio Leija Moreno -uno de esos visionarios fundadores del Colegio de Criminología-, va recogiendo de su andar, las espinas y las rosas de ese largo itinerario, en el

que amenamente nos describe, en unas cuantas e interesantes páginas, el libro de la vida de nuestro querido Colegio y con su peculiar estilo, nos deja entrever la historia que iniciaron un pequeño puñado de esforzados hombres y mujeres de bien: maestros y maestras, alumnos y alumnas, ¡hace ya 25 años!

Es muy reconfortante constatar que el camino que se abrió hace ya 175 años -cuando el 19 de enero de 1824 se dictó la Primera Cátedra de Derecho en el Estado de Nuevo León-, siga siendo una senda de verdad, de bien y de bondad para tantas generaciones de estudiantes, profesionistas luego, que han elegido este sendero, y se siga conservando vigente, útil y fructífero, con nuevas aportaciones como nuestro Colegio de Criminología, para bien de Nuevo León y de México.

¡Vaya para todos aquellos que han hecho posible esta noble realidad universitaria, nuestro más elogioso reconocimiento, nuestro más caro recuerdo y nuestro más entusiasta apoyo, para que todos, juntos, sigamos: *¡Alentando la Llama de la Verdad!*

Lic. Helio E. Ayala Villarreal

## Introducción

**H**ablar del Colegio de Criminología de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma de Nuevo León, es deambular en un camino por hacer.

En efecto, nuestro Colegio al que tanto amamos y respetamos, y al que un día de hace veinticinco años lo hicimos dar los primeros pasos, es una institución que día con día desde su existencia camina sin parar, y deseamos que nunca termine su investigación y estudio en el mundo criminal que tanto agobia a nuestra sociedad.

Cumple nuestro Colegio sus primeros veinticinco años de existencia en una abundante tarea, de tal forma que realiza cada día actividades en beneficio social, como lo es preparar criminólogos, cuyas actividades en investigar al delito y al delincuente, así como a lograr la auténtica prevención predelictiva y pos delictiva, elevan en alta apreciación una carrera digna de encomio.

Como el jardinero en su vivero prepara sus mejores ejemplares, los maestros del Colegio preparan a los mejores criminólogos para servir a la sociedad en el interminable combate al crimen.

Es por ello que ahora en este aniversario de bodas de plata, deseamos hacer unas remembranzas, reflejo de lo que hemos vivido y experimentado como profesor y al frente del Colegio, con la noble esperanza de que sirva de estímulo a maestros y alumnos, para seguir adelante en esta digna tarea de servir, estudiando e investigando positivamente en el delito.

## Capítulo I Evocación

Siendo Director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma de Nuevo León el Lic. Neftalí Garza Contreras, se programó para que durante el tiempo de su Dirección, nuestra centenaria Facultad tuviera una muy importante mutación, que vino a redundar en un muy significativo avance académico.

Entre los muchos planteamientos que hizo el Director Garza Contreras y que al final se materializaron, fueron los de fundar en el año de 1974, tres Colegios con tres nuevas carreras universitarias, como lo fueron el Colegio de Periodismo, el Colegio de Ciencias Políticas y el Colegio de Criminología.

Igualmente nuestro Director fundó en ese año, los Cursos de Preespecialización en Opción a Tesis, para que los Pasantes de Derecho pudieran presentar Examen Profesional, el cual se redujo a un acto y con tres sinodales solamente.

Una visión de trascendencia: Para cuando corría el año de 1973, ya "Nefta", nombre con el que sus